
１ȅ親ཫڰ൲տ員会の皆အ、そして会員の皆အ

先はごߎႻအでした。とてもڢしいクリス

マスز会の͌とときをًごす事が出来まし

た。ありがとうご̰いました。

２ȅ留萌౷方අ༆ݪࡄ֗ޗ׳Ⴒྷより、１２月

４日に行われた留萌ධ部ˏঌ小学校අ༆

൳学ਠ発ນ会の出にచしてのႛࣣ、ݭ学׳

状がඑいております。

Ȇ羽幌ロータリークラブより、１１月会༭と１２月

႕会ίロΈラムをႀしました。

Ȇढ़幌ロータリークラブより、小ॗ子「ロータ

リーの国ष༮ॽから学んだこと」と「とにか

く൲すること」の２ॗをいただきました。

Ȇ一़๊౬༹人フͻリピン֗ם会ΨΆ߄ܖよ

り、２０１７年度事ު༭࣬をႀしました。

親睦活動委員会　ġ 　ႝ࿐ տ֥ಿ

　先の年忘れز会に多くの会員のご出を

いただき、ありがとうご̰いました。տ員会ड

大のイαントであるز会が無事ਞၭしてհബ

しております。տ員会ιンΨーにもಫってい

ただきました。今年度もあとॼすਫ਼半分です。

皆အロータリーをڢしみましょう。ありがとう

ご̰いました。
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Ȇڢしいクリスマスز会ありがとうご̰いま

した。ന中さん、ようこそロータリークラブ

͒、ありがとうご̰います。　ġ 大嶋会長

Ȇ年忘れز会無事ਞၭしました。多くの会員

の出、ފႁありがとうご̰いました。

　ġ 鈴木親睦活動委員長

Ȇࠫँਿいありがとうご̰います。　ġ山本会員

Ȇすみません。ロータリーの１０月、ັ忘

れしてました。　ġ 堀幹事

Ȇ先の年忘れز会ご४حありがとうご̰い

ます。ന中ηチコさん、ようこそロータリー

クラブ͒。本日の卓話よろしくです。

関野会員

Ȇ野ޗݩのັܙありがとうご̰いました。子

。んで指൵をけていましたܔがోރ

青山会員

　前　回　　５ˏ Ȅ˒˒５２

　今　回　　　̞ Ȅ０００

　累　計　　５４５，６５２円

来賓卓話「部屋と漬物と美智子」
　Ժന中青果　田中　美智子 様

　留萌のפ前にあるന中青果のرのന中美౺子

と૭します。あまりにも私が出しゃばるもので

すから、私がന中青果のྲで、私がྱを取った

と思われておりますが、私の旦那、ന中が

௳子でそのرが私でご̰います。本日は限られ

た時ۼですが、私どもの漬物、ന中青果の଼り

ၛちと、漬物がශ何にఘに良いか、そしてソウ

ルフードとしての漬物の割を少しお話してみ

たいと思います。

　私はന中ر͒زに来て２４ȡ２５年ࠐちます。そ

もそも私はཤဢ߆ࡽ行に˔年͕どめており

ましたが、คがࢡきでࢡきで、か店の人

で良い人はいないかと工会のྴ༧などをࡉて、

この人が良いなとັきࣣい始めたのが࡛हのຳ

であるന中でご̰います。当時は漬物屋で

はなくて、よもや漬物屋のرになるとは思って

もいませんでした。当時は、野菜Ȇくだものな

どを์คしておりましたが、使っていたトラッ

クには「くだものはࢫ࠲の母」といておりま

した。ですから、当時はくだものと野菜のお店

なんだなと思っておりました。࿔აおـもやっ

ておりましたが、ସいのある生鮮物のお店をや

りたかったのですが、当時はお父さんとお母さ

んと、おঈさんとおঈさんの旦那と私たちのز

אࠐでやっておりまして、話し方がΉンカを

しているような話し方で、こんなところにرに

来て良かったのかと思った事もありました。

　当時、漬物はॼった野菜をੜ理する手の一

つのͺイΞムでした。私たちのお店では生野菜

をคっておりましたので、野菜がॼるとどうす

るかという事になり、これを塩漬けにして味

ၳの入ったタレを入れてΩックして、毎朝納

に行きました。そのࣼの話で、漬物はこのまま

で良いのかという話が出ていまして、݅理の父

の事を知っている方もいると思いますが、私の

旦那に「、おまえは漬物屋で日本一になれ」

と「漬物だったら留萌はやっ͋りニシン漬けだ

ろう」と言って、漬物がංփだったばあちゃん

の漬物の味を全国にคってこいと、父がଜった

ସいで言ったのをけまして、旦那と「どうし

よう」と話しࣣい、ـ屋はそのまま౾いといて、

สຐ屋でこれから食べていけるのか、これから

何十年もสຐ屋で食べていけるのかを考えまし

た。それでおばあちゃんのニシン漬けをคって

いこうかを考え、旦那がおばあちゃんのニシン

漬けをତ化しようと考えました。漬物のྴ人

とࡤばれる方がいらっしゃいますが、手に΅Ύ

ラなん͖、塩なん͖、野菜これくらい൝と、塩

なんかは手感覚で、ぜんぜんତ化していない

のが࡛状でした。手で何、ൖඟみで何と言

われても、ൖඟみの大きさも色々ありますので、

これを全てତ化する事に私の旦那が取り組み

ました。漬物は作った時は良いのですが、作っ

て食べた時にはおいしくて、その後に漬物はႦ

化が始まります。全国ڎ౷からフーが来ま

すが、漬物が発酵のႁでཛྷらんでしまい、発送

の時は良いのですが、คり物にはならなくなっ
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てしまいます。そこでクレームが入り、父から

「漬物屋をやめろ」と言われた事もありました。

今の青果店であれば二人で十分食べていけるか

らと、当時は野菜の納入先が自衛隊とか給食セ

ンターなどがありましたので、旦那と二人で話

したのを鮮明に覚えています。しかし、旦那が

「俺は留萌に住んでいる限り、この留萌のニシ

ン漬けを父が言った通り全国に広げていきた

い」と言いまして、毎日毎日そのデータ取りを

しまして、私も毎日食卓に上がる漬物が怖くな

る位でした。

　私たちが目指しているソウルフードのニシン

漬けというのは、ただおいしいだけではなく、

おばあちゃんが昔凍てつく寒さの中、大根を干

して、みんなで切ったのを皆で手伝って漬けて、

寒くなり正月が近づいてきた時に樽の上が凍っ

てきて、それをトンカチでガンガンと割って、

シャリシャリになった物を器に盛って、食卓に

並べる。これが私たちのソウルフードの情景の

一コマになっております。それを絶やさないと

いう、味と情景を忘れないようにして漬物を漬

けています。

　話は変わりますが、皆さん新漬けを知ってい

ますか？他に留萌に漬物屋が無いから言います

が、皆さん袋に入った新漬けを買ってたべます

か？あれが、２０１４年に白菜漬けのＯ－１５７が流

行ったのをご存じでしょうか。あれで何人もの

方々が亡くなったのですが、あれから新漬けは

次亜塩素酸で野菜を洗ってから作るという事を

知っていましたか？あれは全部ブリーチで洗っ

ています。ですから、うちでは新漬けを止める

事にしました。ブリーチを使うと悪い菌は死に

ますが、良い菌も死んでしまい、発酵が進まな

いのです。腐敗と発酵の二極化がありますが、

ここから発酵が進まず、腐敗する事になってし

まいます。新漬けは出来れば自宅で作って食べ

るようにした方が良いと思います。次亜塩素酸

は本当に良くありません。漬物は生き物と言い

ます。うちでニシン漬けがうまく出来るように

なったのは、温度帯のコントロールが分かった

からです。ニシン漬けの樽の下漬けをします。

それを冷蔵庫に入れます。常温に戻します。そ

の駆け引きだけなのです。ニシン漬けにはレシ

ピがありません。夏にニシン漬けを作ります。

下漬け５日です。本漬け５日です。その後、２

度漬けが５日です。１５日の工程が季節によって

全然違ってきます。発酵が始まった、少し発酵

を止めてあげようか、冷蔵庫に入れて１回仮死

状態にしよう。こんな感じで延々とやらなけれ

ばなりません。樽の管理をしっかりしなければ

おいしいニシン漬けはできません。

　話があちこち飛んでしまいますが、実は今日

の朝に、ＮＨＫの朝イチという番組がうちの会

社から生放送をいたしました。昔、有働由美子

さんとイノッチがやっていた番組で、今は博多

大丸がやっている番組です。生放送をさせてい

ただいたのですが、ニシン漬けの事について全

国に知ってもらいたいと言っていた亡き父の思

いに答えられたかなと思っております。少しは

親孝行が出来たかなと思っております。父親と

言いますと、私の実の父親は羽幌でロータリー

クラブの会員でした。もう何十年も前ですが、

小中学校の時にクリスマスの会に出た事もあり、

本日、父もやっていたロータリークラブに来て、

お話をすると言う事が感慨深く感じます。年齢

を重ねていきますと、親の事、気候風土、伝統

の味など２０代では思いもしなかった昔の味が、

４０代後半になってくると、なぜかすごく懐かし

くて、若い時にはニシン漬けの味なんか全然興

味が無かったのに、４０代後半になると昔の味が

懐かしくて、お母さんが作った味、おばあちゃ

んが作った味、ちょっと作ってみようと考える

ようになります。留萌には沢山の漬物がありま

す。色々な魚の漬物に挑戦してみるのも良いと

思います。
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　皆さん、話は変わりますが、野菜を１日どれ

位食べなければならないか知っていますか。そ

れはĴĶı̃ 位食べなければならないそうです。

生野菜で食べるとなるとࠫࢹ大変です。漬物に

するとこれが半分ո下になります。ږかに漬物

は塩分がありますが、漬物を食べると少ないၾ

で多くの野菜が୫取出来ます。実は私は小さい

ࣼͺレルΆーఘৗで、ཤ大ພ֭に通う͕どのພ

状でしたが、当時母が一生ྵ࠼してくれたのが、

野菜ので出ਵを取って食べさせる事でした。

αΐブロスと言って、今、野菜で出ਵを取るの

が良いとの事で流行っています。化学味ၳは

一切入れないၳ理です。それと学校からܦると、

ストーブの上にͺルηγイルに༫まったޮね̨

がઘいてあり、それをΨリΨリと食べるのと、

ණ一のスーίで΅ャαΜがいっ͋い入ってい

るスーίを֩んでいました。小学校の時にはͺ

レルΆーで大変でしたが、中学校に入るࣼには

すっかりఘৗ٨され、今もఘはすっかりࡓ気

で、ࢫ࠲にًごさせていただいております。子

まるそうで、１２पまでにශ何ࠨの୳は１２पでރ

にいろんな味を覚えさせるかで、その後の食生

たちが私たރで子ࡑが変るそうです。ાఘڰ

ちの会社に来てニシン漬けを食べると「懐かし

い味がする」と言います。「زで作っているの」

とଂねたら、「作っていない」と言いますが、

やはり留萌人としてのˠＮ˝がそう言わせてる

のかなと思いました。ニシン漬けで塩分が２ȅ５

ȡˏɓ位です。干しとべるとそんなにきつ

くはありませんし、酸を毎日ఘに入れるとい

う事がࢫ࠲に良いと思います。若いࣼ、߆行の

がやりたいと思っていުא、理をやっていてࠐ

て、ड近ΞレΫにもちょっと出させていただい

て、広༭のॽ事をさせていただきました。ତ年

前に自分の生ڰを考えるようになって、今まで

旦那さんのお手伝いをさせてもらって少し考え

させられたことがありました。私はคがࢡき

で来たのに、このままで良いのだろうか、自分

のڰのાが無いと感じていました。そこでന

中青果にၛち༐り、野菜ソムリの྾ݺを取り

ました。野菜のスβシャリストと言えるように、

ന中青果のྴ前に౹じないように、一生ྵ࠼༓

しております。野菜ソムリ、ཤ٬ൽでは１ޑ

生でご̰います。今皆さんも知っている方のܢ

いらっしゃると思いますが、ピクルスのٳ発を

しています。今はު৽ິの方はあまりおりま

せんので、ནしくزにܦった時に、冷蔵庫をٳ

けて、かわいらしいピクルスが入っていたら、

「こんなのを食べている自分ってカッコ良い」

と思ってもらえればと思い、一生ٳྵ࠼発をし

ています。࣫んで野菜ラΘにईぜたりとか、

ご๑にईぜるとちらしংにもなります。時ۼ

のౣੀにもなりますので、そのအな気ちでピ

クルスを作っています。それと私はおਈがࢡき

で、၌きਈという྾ݺをとりました。࡛हはढ़

幌で၌きਈと漬物のマリͺーΐν、ピクルスの

ၳ理ޗなどをٳटしています。

　今後のྪは、ന中青果という会社の中で、自

分が出来る事をやっていこうと、࡛हではന中

青果の果物をͺピールする分野で、果物のカッ

ΞンΈを༓ޑしようと、ौ年１月から毎ढ़幌

に通いまして、カットフルーΜのクリーター

というのを取りました。ཤ٬ൽにはまだ十ତྴ

しかいません。これでȨくだものはࢫ࠲の母ȩ

といた先代の社ಿに༭えるようにಫれれば

と思っています。先代がܳこしてくれたこのന

中青果があるから࡛हがあります。今後、くだ

もののおいしさ、ᣞႡさを伝えていければと一

༜を൩み出したਫ਼でご̰います。

　人としてはまだまだ若ではご̰いますが、

留萌をՔしている事はにもけません。この

気候風土と人のやさしさをၺに、皆さんと一

になって留萌が少しでも発ജしていく事をྪࡉ

て、ಫっていければと思っています。皆でニ

シン漬けを食べて、酸を取りංれて、ࡓ気で

ന中青果の漬物を食べていただく事をྪみて、

卓話をਞわらせていただきます。ありがとうご

̰いました。
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